



06/06/2025

# LETTRE D'INFORMATION BOLETIM DE NOTÍCIAS

(FR) Chers parents,

Au moment même où vous lisez ces lignes, la kermesse du primaire bat son plein dans notre établissement ! Cet événement festif et convivial, tant attendu par petits et grands, ne pourrait voir le jour sans l'engagement précieux de nos parents volontaires. Qu'ils soient chaleureusement remerciés pour leur aide, leur énergie et leur présence tout au long de l'année, lors des nombreuses actions qui font vivre notre communauté.

Une zone de dépose-minute a récemment été aménagée sur le terre-plein central, face au lycée, afin de faciliter la circulation. Or, nous constatons que certains véhicules y stationnent de manière prolongée, rendant cette zone inutilisable pour sa fonction première. J'en appelle au civisme et au sens des responsabilités de chacun pour que cette situation ne se reproduise pas. Bien que les travaux en cours continuent de perturber quelque peu la circulation, nous espérons qu'ils seront achevés prochainement.

Enfin, je souhaite adresser tout mon soutien et mes encouragements aux élèves actuellement en période d'épreuves. Que leur travail soit couronné de succès !

Bonne fin de semaine,

--

(PT) Caros pais,

No momento em que estão a ler estas linhas, a kermesse da escola primária está ao rubro! Este evento festivo e de convívio, aguardado ansiosamente por pequenos e grandes, não seria possível sem o precioso empenho dos nossos pais voluntários. Agradecemos imenso a todos pela vossa ajuda, energia e presença ao longo do ano, durante as inúmeras atividades que animam a nossa comunidade escolar.

Uma área de largada e recolha de passageiros foi recentemente instalada no espaço central, em frente à liceu, para facilitar o fluxo de trânsito. No entanto, notamos que alguns veículos estão estacionados ali por longos períodos, tornando esta área inutilizável para a sua finalidade principal. Apelo ao civismo e ao sentido de

responsabilidade de todos para garantir que esta situação não se repita. Embora as obras em curso continuent a causar alguns transtornos no trânsito, esperamos que sejam concluídas em breve.

Por fim, gostaria de expressar o meu total apoio e incentivo aos alunos que estão em épocas de exames. Que o trabalho de todos seja coroado de sucesso!

Bom fim de semana,

Catherine Guilianelli  
Proviseure adjointe

## PODCAST DE L'OCLFM 2025 : L'INVITATION AU VOYAGE



Pendant les répétitions de l'Orchestre et Choeur des lycées français du monde, nos jeunes journalistes ont été mis à contribution pour créer des podcasts. Découvrez les trois épisodes du podcast *L'invitation au voyage*, animés par Alexandra et Eli. Pour ce premier opus, Janis (Cameroun) et Miangaly Joroya (Madagascar) nous racontent leurs parcours musicaux dans leurs pays d'origine avec notamment l'importance de la langue française comme atout pour communiquer et évoluer positivement dans leurs projets, jusqu'à leur sélection à l'OCLFM 2025.



Dans le deuxième épisode, Angeline (Australie) et Sofia (El Salvador) nous racontent l'importance de la musique et de la langue française dans leur vie quotidienne et comment ces dernières constituent une aide précieuse dans leurs différents parcours scolaires au sein de leurs établissements et pays d'origine.



Enfin, c'est au tour de Calie (Malaisie) et Anamalia (Vanuatu) de nous raconter leur passion pour la musique.

**LA NUIT DES IDÉES 2025**



Après le succès de l'édition 2024, la Nuit des Idées revient au Théâtre São Luiz avec une programmation encore plus riche. Débats, performances, spectacles, rencontres littéraires, séances de dédicaces et concerts donneront le ton de cette sixième édition lisboète, qui explorera le thème « Pouvoir d'agir – À la recherche d'un nouvel horizon d'universalité ». Retrouvez le programme [ici](#).

### **CYCLE DE CAPOEIRA EN MATERNELLE**





Cette semaine, les élèves de Petite et Moyenne Section ont offert un beau moment à leurs parents en se produisant sur la "scène" de la rotonde pour présenter leurs talents en capoeira. Après plusieurs semaines d'apprentissage avec le professeur Yuri Kaluc, ils ont su impressionner le public par leur énergie, leur coordination et leur maîtrise des mouvements de cet art martial brésilien mêlant danse, musique et expression corporelle. Un grand bravo à nos jeunes artistes en herbe pour cette belle démonstration !

## CROSS DES GRANDS





Une semaine après le Cross des petits, c'était au tour des "grands" de se dépasser ! Le mercredi 4 juin, les élèves de l'école élémentaire ont participé avec enthousiasme au Cross organisé autour des bâtiments du lycée. Dans une ambiance survoltée, rythmée par les encouragements et la bonne humeur, chacun a donné le meilleur de soi-même lors de cette course épique ! Bravo à toutes et à tous pour votre énergie et votre esprit sportif !

**SUR LA ROUTE DES EXPLORATEURS PORTUGAIS**



Les élèves de 5e5 et de 5e6 ont, chacun à leur tour, durant la journée de mardi 27 mai, profité d'un cours sur les explorateurs portugais du XVème et XVIème siècle, animé par notre guide Anna Loutsenko, parent d'élève membre de la FCPE, et guide professionnelle (plus d'informations [ici](#)). Une belle sortie à Belém, avec au programme la découverte des monuments emblématiques de cette période : Torre de Belém, Padrão dos Descobrimentos et la façade de l'église Santa Maria de Belém.

L'occasion de profiter du soleil au bord du Tage, sur les pas des grands navigateurs portugais !

## TROC DE VÊTEMENTS, ÉDITION PRINTEMPS/ÉTÉ



Grand succès pour l'édition printemps-été du troc de vêtements ! Organisé par les éco-délégués avec le précieux soutien de nos volontaires en service civique, Abir et Louis, ce troc a permis à de nombreux élèves de renouveler leur garde-robe de manière responsable. Une belle initiative alliant style et engagement écologique, qui a rencontré un vif enthousiasme tout au long de la semaine !

## FRESQUE AVEC LES ÉCO-DÉLÉGUÉS CM2



Les éco-délégués de CM2 s'engagent pour la planète ! Un nouveau projet créatif et engagé a été lancé avec les éco-délégués des classes de CM2 : la réalisation d'une fresque sur le développement durable avec Abir, service civique au LFCL. À travers cette activité artistique et collaborative, les élèves sont invités à réfléchir aux grands enjeux environnementaux, à échanger leurs idées et à illustrer ensemble les actions concrètes que chacun peut mettre en place pour préserver notre planète.

**JOURNAUX POUR LES 15-18ANS**



Le gouvernement portugais a lancé une initiative visant à promouvoir la lecture et l'esprit critique chez les jeunes. Les résidents au Portugal âgés de 15 à 18 ans peuvent désormais bénéficier d'un abonnement numérique gratuit, valable deux ans, à une publication périodique nationale généraliste ou économique de leur choix. Parmi les titres disponibles figurent notamment Público, Expresso, Diário de Notícias, Jornal de Notícias, Observador, Correio da Manhã, Jornal Económico, ECO, Vida Económica, Sábado et Visão. L'inscription se fait via le portail [Gov.pt](https://gov.pt), en s'authentifiant avec le Cartão de Cidadão ou la Chave Móvel Digital. Chaque jeune peut souscrire à une seule publication, et le coût de l'abonnement est entièrement pris en charge par l'État portugais.

**SORTIE AU MUSÉE BANKSY POUR LES 3<sup>e</sup>**



Le mardi 3 juin, la classe de 3.6 s'est rendue au Musée Banksy pour une visite guidée. Les élèves ont reconnu plusieurs œuvres emblématiques de l'artiste, qu'ils avaient préalablement étudiées en cours d'anglais. Cette sortie a été l'occasion de réfléchir au sens profond de son art : une invitation à interroger le monde qui nous entoure, ses dérives, ses injustices – surconsommation, pollution, guerre, pauvreté – tout en gardant à l'esprit le message central de Banksy : *There is always hope.*

**RENCONTRE AMICALE DE BASKET BALL**



Le mercredi 4 juin, les élèves de l'AS basket-ball ont accueilli pour une rencontre amicale les élèves de 6e et 5e de la Redbridge School au CNN. Les 9 équipes se sont rencontrées dans une ambiance bon enfant avec en prime un délicieux goûter préparé par nos jeunes basketteurs du LFCL. Merci à eux pour leur investissement pour cet événement ainsi qu'à leur assiduité tout au long de l'année scolaire !

**CHALLENGE IBÉRIQUE 2025 À MADRID**



Restons dans l'esprit sportif avec la belle performance de nos personnels au Challenge Ibérique à Madrid ! Le week-end du 24 mai, plusieurs membres de la grande famille du LFCL ont fièrement représenté le lycée lors du traditionnel Challenge Ibérique, réunissant les personnels des établissements français de la péninsule. Notre équipe de football a brillé en terminant à la deuxième place (en photo ci-dessus avant la finale contre Villanueva) ! Déjà finalistes à quatre reprises en quatre ans, dont deux victoires consécutives, ils étaient les grands favoris du tournoi. Les équipes de volley n'ont pas démerité non plus, en décrochant de belles places au classement final (respectivement 5ème et 11ème). Et cette année, une petite nouveauté : une équipe de pétanque a vu le jour et a dignement défendu les couleurs de Lisbonne, terminant à la 12ème place dans une ambiance conviviale et sportive.





## RIR'À LISBONNE

UNE PRODUCTION LES CRÉATEURS D'ÉMOTIONS FILMS

# RIR'À LISBONNE 2

LE SPECTACLE D'HUMOUR FRANCOPHONE

SAMEDI 14 JUIN 2025

SPECTACLE STAND UP

AU COLISEU DOS RECREIOS  
À PARTIR DE 20H00

SAMUEL  
BAMBI

EMY

JASON  
BROKERSS

Laurie  
Peret

Thomas  
Angelvy

Nordine  
Ganso



Dernier jour pour prendre vos places pour le festival Rir' à Lisbonne : réservez dès maintenant en [cliquant ici](#).

# BONNE FIN DE SEMAINE